

Les coulisses de la vie associative de la crèche

Malgré les adaptations nécessaires en ces temps masqués, la vie associative continue ! Et comme c'est pas facile d'avoir une vision d'ensemble, la feuille de chou tente de le faire pour vous!

Du côté du pôle animation, « nous avons fait une première session de petits travaux : nettoyage de l'espace extérieur et petits travaux côté tribord. Nous devions nous réunir en octobre pour planifier la suite mais le couvre-feu puis le confinement nous ont coupé dans notre élan. Il y a encore quelques travaux à réaliser côté tribord et il va falloir se remobiliser et se remotiver autour de cela et également trouver le moyen d'organiser des moments fédérateurs entre parents. Mais encore une fois le covid nous bloque les possibilités (événement de Noël et/ou du nouvel an etc...) ». Je crois qu'une réunion est prévue cette semaine.

Au sein du pôle communication, nous nous sommes rencontrés une 2ème fois, la 1ère semaine du couvre feu, donc réunion efficace pour rentrer à temps!

Nous nous organisons en sous-groupes whatsapp pour communiquer sur les différentes tâches à effectuer.

Il y est planifié la poursuite du système (ultra perfectionné :-)) de gestion des permanences, et la transmission à de nouvelles personnes.

Se met en place également la gestion des inscriptions, en lien avec Mathieu.

Les rôles se répartissent pour s'occuper des photos, de la mise à jour du site internet et du texte que vous avez sous les yeux!

Les informaticiens sont également à pied d'œuvre, notamment pour la réparation de l'ordinateur, et les fichiers RGPD. Extrait des échanges «[...] de mon côté j'ai uploadé le dernier CA, j'ai regardé un peu les plugins gratuits pour le rgpd, j'ai installé Cookie Notice for GDPR & CCPA». Parlant!

Pour le CA, voici ce que nous résume Julie, « Notre président Basile est en lien très régulier avec Mathieu et afin de ne perdre aucune info, nous nous réunissons une fois par mois voire plus, au vu du contexte. Sur un ton "visio un jour, visio toujours", nous avons d'abord un temps d'échanges avec l'équipe de la crèche représentée par Mathieu et/ou Christophe. On aborde l'actu de la crèche, les points respectifs sur Tribord et Bâbord, les priorités du moment (recrutement, intégration, nouvelles familles, point trésorerie, perspectives, organisation structurelle...). Vrai reflet de la vie de la crèche, au CA en ce moment, avec presque aucun suspens...c'est le protocole sanitaire & COVID qui prend le plus grand ratio de nos échanges! Mais pour autant la vie de la crèche continue, on s'en réjouit (!), donc on se concentre aussi sur le leitmotiv "maintenons notre vie associative riche", comment garder cet aspect fort du projet R&G.

Une fois posées et entérinées les décisions du CA, on les transmet aux autres parents qui ont toute leur place dans les décisions du CA, nous ne faisons que les représenter :»



Le mot du Président

Les premières semaines à la crèche sont passées, les adaptations sont terminées, les premières réunions ont failli avoir lieu, le nouveau C.A. élu, la crèche reprend (presque !) un fonctionnement normal, et donc paraît la feuille de chou. En tant que président du C.A. nouvellement élu mais ancien dans la crèche, mes premiers mots vont au personnel : Je tiens à saluer leur dévouement dans ce contexte particulier. Grâce à eux, nos enfants en subissent peu les conséquences. Je remercie également les familles, nouvelles et anciennes, pour leur implication dans l'association, qui transparait dès les premiers échanges que nous avons eu l'occasion d'avoir jusqu'ici. Cette implication est essentielle au bon fonctionnement de la crèche et au bien-être de nos enfants et de ceux qui s'en occupent. Continuons ainsi, et prenons toujours plaisir à voir grandir nos enfants au sein de Rires et Grimaces !

Basile (papa d'Alix à tribord).

Recette de

Samira :

la brioche feuilletée

Les ingrédients :

- 2 œufs (les jaunes pour la dorure les blancs dans la pâte)
- 1 verre d'eau tiède (200ml)
- 1 verre de lait tiède (200ml)
- 1 verre d'huile (125ml)
- 1 cuillère à café de sel
- 2 cuillère à soupe de sucre (si vous voulez + sucré rajouter du sucre)
- 1 levure fraîche
- A peu près 800g de farine (la texture de la pâte doit coller légèrement au doigt)
- 125g de beurre mou

A cuire à 200° jusqu'à dorure

Fenêtre sur le «Au revoir»

Arrivée récemment à la crèche, Clémence est accueillie sur le groupe Bâbord. Lors du 1^{er} au revoir, Clémence est invitée à grimper sur le rebord de l'évier et à ouvrir une mystérieuse fenêtre...

C'est ainsi que depuis, chaque matin, j'annonce à Clémence que je vais partir, elle se dirige vers la fenêtre, ouvre les battants, me fait un gros bisous et les referme d'un geste sûr!

Par cette gestuelle, elle peut clore ce délicat moment...

Intriguée, je suis rapidement conquise par cette fenêtre qui scande ainsi mes départs.

Curieuse, je questionne Carole:

- «Depuis quand est-elle en place cette fenêtre? La trop bonne idée!!»
- «Cela fait plusieurs années!! Tu demanderas à Christophe pour l'historique» me répond elle.
- «Qu'est ce qui fonctionne aussi bien??»
- «C'est parce que c'est l'enfant qui maîtrise le moment de la séparation...»

Tout s'illumine pour moi. Mon cerveau carbure, je me raconte mon analyse, ça va très vite dans ma tête de jeune maman! En fait, c'est moi qui donne le tempo du départ et Clémence reprend sa part active dans son action d'ouvrir et surtout de fermer les battants de la fenêtre. Chacune sa réplique dans le dialogue, sa part pour s'accorder. Comment se synchroniser dans nos rythmes, donner un tempo tout en en écoutant les besoins de l'enfant: bref ce que l'on fait à longueur de journée (et de nuits) avec nos petits...

Il me semble que c'est ce qu'illustre cette petite fenêtre...

Hardi par ces premiers éléments de réponse, je questionne Christophe.

- «Quelle est l'histoire de cette fenêtre?»
- «C'est venu par hasard, avec le choix d'un mobilier qui fasse une séparation avec le couloirs, mais une séparation pas complètement close. Mais tu sais, ce n'est pas ça qui est le plus important».
- «Comment ça?»
- «Ben, il faut que tu saches que d'une part il n'y a pas de fenêtre à tribord...»
- «(mais comment font-ils???)» là c'est ce que je me dis dans ma tête..
- «...et que d'autre part tous les enfants ne l'utilisent pas!»
- («pas possible, tous les enfants ne font pas comme Clémence!»).

Tient donc.

- «Et oui, me dit-il, chaque enfant et chaque parent trouve sa façon de faire, c'est une histoire singulière».

Ça je l'ai déjà lu, entendu.

Maintenant je me rappelle d'un dossier parents dans le magazine Popi (n°409).

Aurélie passe par là, entend notre conversation et me partage son «au revoir»: «ben moi le mien, il me fait un grand au revoir avec le bras et voilà, c'est assez expéditif!!».

- «A Tribord, ils utilisent le hublot» poursuit Christophe, «celui du haut avec les adultes qui portent l'enfant ou celui du bas, ils se font des grimaces, des coucou».

Et pour vous, ça se passe comment alors?

«Félix me dit au revoir à la fenêtre de bâbord, à chaque fois.

La façon dont il y va permet de comprendre son humeur. Quand il est en plein forme il lui arrive d'y aller dès son entrée dans l'espace, comme s'il me disait "c'est bon papa, je suis bien, tu peux partir de suite". Parfois il est moins à l'aise, il reste auprès de moi, et après la transmission soit moi soit la référente doit lui proposer d'aller à la fenêtre; alors il y va mais l'air de dire "bon ok papa, j'ai pas encore très envie de rester ici mais ça me fait quand même plaisir d'aller jouer à ouvrir et fermer la fenêtre et de profiter de ce moment unique où j'ai le droit de grimper sur un meuble."

Bien sûr les premiers jours ce ne se passait pas aussi bien mais maintenant j'apprécie ce moment car je sais qu'il l'apprécie aussi.»

«En ce qui nous concerne le « Au revoir » avec Anaël c'est au jour le jour. Il y a les matins où il a hâte d'arriver, les matins câlins et ceux que je préfère : les matins où il arrive fièrement au milieu de la salle de jeux, attendant les grands sourires et les mots tendres d'Aurélie et Nariman pour l'accueillir !»

Le " au revoir " de mes rêves ??! Un gros câlin , un bisou... La réalité ?! A peine un " bye bye" tant il est absorbé dans ses jeux !! Mais ça veut dire qu'il est bien et en confiance a la crèche, alors je préfère ça que des pleurs qui déchirent le cœur .

«Le matelot Keza et sa soeur le matelot Oyane à tribord devraient courir faire un énorme câlin à leur papounet ou leur mamounette en guise d'au revoir mais non de temps en temps le matelot Oyane pleurniche le temps d'une respiration tandis que son collègue nous regarde au loin accroché à ses jeux. Quelle tristesse!»